

ECONOMIA

* CAFE

La guerra del café continúa entre multinacionales por el reparto de la tarta en nuestro mercado nacional, que de momento en cuanto a cuota se halla encabezado por **Saimaza** con un 20%, **Marcilla** con un 15% **Bonka** con un 8%, **Soley** con un 7% y **La Estrella** con un 5%. Cafés en grano y molidos.

* CAPITAL

Sony Corporation realizará una inversión de capital en su filial **Sony España** de 1.126 millones de pesetas, con lo que la empresa japonesa pasará a ostentar un 97% en el capital de Sony España.

* TELEVISORES

Las marcas más vendidas del mercado en televisores en color siguen siendo **Philips-Radiola** con una cuota de mercado del 21%, le siguen el grupo **Cedosa** (Thompson, Saba, Telefunken) y **Grundig** (Grundig y Minerva), **Elbe** (Elbe, Sharp) con un 18% de mercado al 16% y detrás **Sanyo** (Sanyo-Fisher) con un 14%. Sigue **I.T.T.** con un 8%.

* BANCOS

De los llamados «ocho grandes» de la banca española, el **Exterior** es el que mejor paga a sus empleados, seguido del **Popular**, **Hispano Americano**, **Bilbao**, **Vizcaya**, **Santander**, **Español de Crédito** y **Central**.

* COCHE

El coche del año en **Europa** para este año ha sido elegido el «**Ford Scorpio**».

* PERSONAL

La **Renault** ha anunciado la necesidad de seguir reduciendo personal en 1986. Concretamente de sus 98.000 empleados en 1984 piensa llegar a los 77.000 en 1986. En Francia.

* COMPRA

General Electric anunció días pasados la compra de **RCA** por 6.280 millones de dólares.

* NOMBRAMIENTO

Narcís Barceló ha sido nombrado miembro del consejo de administración de **S.A. Camp. Narcís Barceló** conocido industrial de nuestra ciudad, (**Opyce**), es en la actualidad presidente del consejo de administración de **Sony España**.

José Ramón Ortega, un niño pintor

PINTURA

José Ramón Ortega un niño de catorce años que vive desde los seis dedicado a la pintura.

Madrialeño, de origen de familia humilde, autodidacta, está considerado pese a su corta edad una de las figuras más prometedoras de la pintura actual, con más de quinientas obras realizadas. Según los expertos la pintura del muchacho es una



auténtica catarata de ideas a la que sólo resta pasar

por una escuela de pintura a la que hasta ahora por

falta de medios y ayuda no ha podido asistir.

FILM

«Buscando a Susan desesperadamente», de **Dusan Seildeman**. **Mundial-3**.

Una comedia bien construida y notablemente realizada a la que además acompaña un importante éxito de taquilla. A destacar la presencia del fenómeno «Madonna».

GASA

Encuentra una gasa en la vagina.

Una mujer almeriense ha tenido alojada durante un mes en su vagina una gasa o paño higiénico, que fueron olvidados por el equipo médico que la atendió en un parto con cesárea. La mujer de 30 años de edad, sufría durante los últimos días fiebres y dolores de cabeza sin que los médicos pudieran detectar la causa. La mujer que descubrió la gasa mientras orinaba, ha denunciado la negligencia e imprudencia de los médicos que la atendieron.

TEATRO

«Els pastorets» d'en **Josep Maria Folch i Torres**. **Cercle Cultural**. Los días 5 y 6 de enero pueden aun ver las últimas representaciones de la tradicional obra en el Cercle Cultural. El día 5 a partir de las 11 de la mañana y el día 6 a las 17,30 horas. Asimismo la versión, se representa también en el cine Principal en su último día la festividad de Reyes, a las 18 horas.

ESCULTURA

Un empleado de museo rompe un busto valorado en 230 millones.

Una escultura fechada hace 335 años considerada como un tesoro de la época barroca y valorada en un millón de libras (unos 230 millones de pesetas), fue accidentalmente rota días pasados por un empleado del **Albert Museum** de Londres. Al parecer el empleado efectuaba ciertas reparaciones y golpeó con la escalera al busto que cayó al suelo rompiéndose. El busto podrá restaurarse, tras varios meses de costoso trabajo. El susto del pobre empleado debió ser morrocotudo, aparte la bronca...

FOTOGRAFIA

Granollers de vila a ciutat. Casa de Cultura Sant Francesc. Granollers.

Una interesante exposición de fotografías la organizada por la **Sociedad Coral «Amics de la Unió»**, celebrando el II Memorial **Josep Dalmau**. Numerosas muestras del **Granollers** de ayer, con fotografías de principios de siglo, caso de por ejemplo la construcción de **Can Ramoneda**, y la misma toma del **Granollers** de hoy para contrastar los cambios urbanísticos, a pesar de que algunas de las fotografías actuales desdican mucho en cuanto a calidad de las de los «primitivos». Visitenla que les gustará.

FRASE

José María de Areilza, en «Cambio 16».

«La elegancia consiste en llevar una indumentaria que se acomode del modo más perfecto al cuerpo de cada uno, tanto del hombre como de la mujer. Es algo que no tiene que ver ni con las modas al uso ni con la riqueza o pobreza del sujeto en cuestión. Un campesino andaluz o extremeño puede llevar su traje campero como una prenda de elegancia personal. En el hombre, la elegancia consiste en la sencillez, en huir de lo afectado, lo chillón o lo provocativo... En la mujer la elegancia consiste en poner de relieve o en valor, no sólo el cuerpo sino el gesto, los modales e incluso diría que el talante».

DEFICIT

El déficit previsto del Vaticano para 1985 cifrado en 9.000 millones.

El estado financiero de la Santa Sede es grave. El déficit previsto para este año 1985 que acaba de concluir es de la indicada cifra en pesetas. Pero lo más grave es que estas cifras y tendencias tienen un tono alcista con relación a años anteriores.

CORAZON

En Catalunya se han realizado ya 11 trasplantes de corazón

De los que ocho pacientes viven todavía. La totalidad de los trasplantes se han realizado en el Hospital de **Sant Pau**, de Barcelona.

VIDA

El oxígeno puede provenir del centro de la Tierra.

El profesor **V. Bgatov**, vicedirector del Instituto de Investigaciones de Geología, Geofísica y Recursos de Siberia, acaba de exponer su conclusión de que el magma basáltico del interior terrestre ha contenido y contiene aún grandes cantidades de oxígeno isotópico transportado desde tiempos inmemoriales hacia el exterior a través de las fracturas que existen en la corteza del planeta.

Hasta ahora se ha dado por supuesto que el oxígeno terrestre proviene fundamentalmente del mundo vegetal y que su difusión en la atmósfera se corresponde con la aparición y extensión de las plantas. Sin embargo los geólogos habían detectado invariablemente signos de oxidación en las rocas más antiguas, lo que planteaba interrogantes sobre el origen de muy diversas reacciones químicas naturales.

PAJAROS

Más de trece millones de pajaritos se matan en Jaén.

Cazados y posteriormente fritos, para solaz de los degustadores de los pequeños animales, que todo sea dicho, fritos son deliciosos. Los trece millones de pajaritos son muertos entre los meses de octubre a marzo de cada año.

Frederic NADAL